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○会議次第 

１ 開会  

２ 生涯学習課長あいさつ 

３ 議案 

（１） 令和６年度図書館要覧について 

（２） 令和６年度芽室町図書館利用統計について 

（３） 図書館繰上開館・木曜夜間開館について 

（４） 芽室町図書館設置及び管理条例施行規則の改正について 

（５） その他 

４ 報告 

（１） 第６４回北海道図書館大会について 

５ その他 

６ 閉会 

○出席委員  

吾妻昌三、藤田博史、小池 和枝、佐々木 紀子、山下 正、田中 美佐枝、小林 睦未 

○欠席委員  

椿原 雅章  

○傍聴人  なし  

○事務局 

生涯学習課長  江崎 健一 

図 書 館 長  藤澤 英樹 

図書館係主任  石井 孝明 

午後２時００分 開会 

１ 開会  

２ 生涯学習課長あいさつ 

３ 議案 

●（１）令和６年度図書館要覧について 

 【委 員 長】議案（１）令和６年度図書館要覧について事務局より説明をお願いしま

す。 

 【図 書 館 長】‐資料により説明‐ 

【委 員 長】この件について御意見、御質問はありますか。 

～ なし ～ 

●（２）令和６年度芽室町図書館利用統計について 

 【委 員 長】議案（２）令和６年度芽室町図書館利用統計について事務局より説明を

お願いします。 

【図 書 館 長】‐資料により説明‐ 

【委 員 長】この件について御意見、御質問はありますか。 
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～ なし ～ 

●（３）図書館繰上開館・木曜夜間開館について 

【委 員 長】議案（３）図書館繰上開館・木曜夜間開館について事務局より説明をお

願いします。 

【図 書 館 長】‐資料により説明‐ 

【委 員 長】この件について御意見、御質問はありますか。 

【生涯学習課長】補足します。繰上開館は利用者アンケートで早く開館して欲しいとの声

があり実施しました。子どもの利用を考えていましたが実際は朝１０時に来る常連さん

が９時に来ることが多い状態でした。冬休みの利用は低調でしたが今年度公共施設の夏

場のクーリングシェルターを検討したこともあり夏場の繰上開館を検討しているのでご

意見をいただいて参考にしたい。 

【小 池 委 員】繰上開館に賛成。知らない子どもが多くて利用が少なかったのでは。子

どもセンターに通っている子どもは居場所があるが、そうでない子は居場所がない。木曜

日の夜間開館は午後７時までにしても良いと思う。 

【副 委 員 長】繰上開館中、午前１０時に子どもたちは多く来館するのか。 

【図 書 館 長】それほどでもない。宿題など、やるべきことをやってから外出する風潮

がまだ残っているのかと思う。高齢者などは繰上開館について、ありがとうと言ってくれ

る方もいた。 

【生涯学習課長】アンケートでは年齢等はわからないが通い慣れている人がもう少し早

くと言っているのかもしれない。試行として実施したこともある。夏は良いと思うが、冬

は大人も子どもも行動が遅くなることはある。 

【図 書 館 長】期間中、視聴覚室の学習開放も午前９時からやっていたがその時間帯の

利用はなかった。 

【副 委 員 長】冷房があり静かな環境で中高生が学習できるのは大きな利用価値があ

る。幅広くＰＲしたら良いと思う。 

【図 書 館 長】テスト期間など視聴覚室だけでなくレファレンス室、閲覧席も多くの利

用があり、ＰＲしていきたい。 

【委 員 長】では木曜夜間開館に移ります。この時間の利用層はどうなっているか。 

【図 書 館 長】特に特定の層はない。家族連れが来ることもある。 

【生涯学習課長】昨今の働き方改革や女性職員の多い職場の警備上のことからも検討し

ている。今後縮小する時は統計等も検討しながら再度御意見いただくこととしたい。 

●（４）芽室町図書館設置及び管理条例施行規則の改正について 

【委 員 長】議案（４）芽室町図書館設置及び管理条例施行規則の改正について事務

局より説明をお願いします。 

【図 書 館 長】‐資料により説明‐ 

【生涯学習課長】令和４年度から役場全庁で年末年始を１２月２９日から１月３日まで

とした。図書館は利用のことを考えて変更しなかった。時期をずらすことにより来館者が
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増えることの想定もあったが特に変化が見られないことや役場の休日と一緒ではないこ

とからのとまどいの意見等もあり、ふるさと歴史館とあわせて今回改正しようとするも

のである。 

【委 員 長】この件について御意見、御質問はありますか。 

～ なし ～ 

●（５）その他について 

【委 員 長】議案（５）その他について何かありますか。 

～ なし ～ 

４ 報告 

●（１）第６４回北海道図書館大会について 

 【委 員 長】４報告（１）第６４回北海道図書館大会について田中副委員長が出席し

ましたので説明をお願いします。 

【副 委 員 長】図書館を運営する人たちと協議会委員などの参加する大会で、大変良い

研修機会となりました。詳細はレジュメに書いたとおりですが、これまでは図書館は資料

を収集して貸出するという役割が中心と思っていましたが、大会テーマ「コミュニティー

としての図書館を考える」にあるとおり、やせ細っていく地域社会をコミュニティーとし

てまとめ上げていくのが図書館の大きな役割であると知ることができました。道内での

各図書館のダイナミックな動きにも驚かされました。参加できて、たいへん感謝していま

す。 

【委 員 長】用意された案件が終了したので進行を事務局に戻します。 

５ その他 

【図 書 館 長】５その他について何かありますか。 

【小 池 委 員】‐図書館まつりのチラシにより図書館まつりについて説明‐ 

業者によってリンゴの木の剪定をしてほしいのと噴水池の周りを囲っていることについ

て改善のめどはどうなっているか。 

【図 書 館 長】噴水池については事故があり立入禁止にしている。改善については中期

的な予算計画案に頭出ししていくところである。樹木剪定費用については財政的に厳しく

なっており、職員の作業より対応したところである。 

【佐々木委員】あずま屋は何のためにあるのか。 

【図 書 館 長】図書館敷地全体で子どもたちが快適に過ごすことができるよう作られた

ものと考えている。幼稚園や保育所などの外遊びでひんぱんに使われている現状である。 

他に何かありますか。 

～ なし ～ 

【図 書 館 長】ではこれで終了したいと思います。ありがとうございました。 

６ 閉会   

午後２時４０分閉会 


